

## Reportage

## Shell Gabon rénove le Centre médical de Gamba

JM

Gamba/Gabon

Pratiquement dans un état de délabrement avancé, le principal établissement hospitalier de la ville pétrolière reprend aujourd'hui des couleurs, grâce à un vaste projet de réhabilitation d'un coût de 580 millions de francs mené depuis 2014 par la compagnie pétrolière Shell Gabon. Aujourd'hui, les effets sont palpables : création des services d'urgences, de stérilisation, de bactériologie, équipement complet en matériel médical, formation du personnel médical,...

**FIDÈLE** à sa réputation d'entreprise citoyenne, Shell Gabon a révisé, en 2015, sa politique d'investissement sociale et fixé ses priorités en la matière. C'est dans cette optique que la compagnie pétrolière a initié, en collaboration avec le ministère de la Santé, le projet de rénovation du Centre médical de Gamba (CMG), pour un coût total de cinq-cent quatre-vingt (580) millions de francs, afin d'offrir aux populations des soins médicaux de qualité.

A travers cette réalisation, le bailleur espère insuffler à cette infrastructure sanitaire une dynamique lui permettant d'assurer un service de qualité, de réduire le taux d'évacuation médicale, de baisser la morbidité et la mortalité des affections courantes et d'être à l'avant-garde d'un système de soins efficace pouvant servir de modèle reproductible dans les plans sanitaires de santé publique applicables aux communautés isolées.

Suite à l'implémentation de ce projet, les communautés de la ville de Gamba en particulier, et du département de Ndougou en général, auront accès à un hôpital répondant aux normes en la matière, avec un dispositif médical de pointe et un personnel accueillant et qualifié.

Démarrés en 2014, les travaux réalisés à 40 % sont aujourd'hui palpables. L'établissement a connu



Photo : JM

Le Centre médical de Gamba a été rénové à hauteur de 580 millions de francs financé entièrement par Shell Gabon.. Les travaux devront prendre fin en 2017.

de nombreux changements quantifiables aussi bien au niveau organisationnel, en matière de gouvernance générale axée sur la nouvelle vision partagée, qu'au niveau humain et infrastructurel. « Les populations perçoivent aujourd'hui ces rénovations comme la réponse à leurs besoins. En effet, cela est visible par le nombre croissant de patients que nous recevons au niveau du Centre médical de Gamba. (...) C'est cela le réel changement qui est le reflet des actions que tous les membres du CMG posent quotidiennement. Des gestes qui font du bien, qui aident à cheminer vers un mieux-être. Des gestes auxquels nous donnons un sens », se réjouit le coordonnateur du Projet Santé Shell Gabon, Pater Noster Sir Ondo Enguier.

**CHANGEMENTS EXTRAORDINAIRES.** Une visite guidée des lieux nous a permis de constater les changements extraordinaires opérés dans le principal établissement sanitaire du chef-lieu de Ndougou, dans la province de l'Ogooué-Maritime: création d'un service des urgences avec tout le dispositif adéquat, équipement complet en matériel médical, création d'un service de stérilisation et de bactériologie, d'une buanderie, d'une cuisine pour l'hôpital qui permet de mieux suivre les patients diabétiques, mise en place d'un bureau de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS). Mais aussi formation et renforcement

des capacités du personnel médical ... Autant de changements qui ne laissent pas indifférents le personnel mais aussi les patients.



Photo : JM

Les accouchements sont désormais bien suivis grâce à la mise en place d'une nouvelle salle d'accouchement et d'un service de la promotion de la santé mère-enfant.

« Il y a eu beaucoup de changements. On a maintenant une salle d'urgence. La maternité a complètement changé avec des chambres VIP. L'hôpital a

trop changé. Je suis vraiment très contente ! », témoigne une infirmière du CMG.

« J'ai été bien reçu et bien traité par les infirmières,

qui m'ont apporté tout leur soutien. Il y a vraiment une grande différence par rapport aux années précédentes », se réjouit une jeune dame, mère d'un bébé prématuré.

Les travaux de rénovation du CMG ont été confiés à des entreprises locales, avec la création d'une soixantaine d'emplois indirects.

Les travaux complets de restauration de la structure devraient prendre fin en 2017. Mais pour l'instant, le personnel médical est à pied d'œuvre, chaque jour, pour accueillir des patients sans cesse en constante augmentation, soulagés d'être enfin traités dans des conditions optimales.

DOUBLE CRÉDIT

À partir de 100 FCFA  
valable vers tous les réseaux\*.

Plus d'infos au 111

Recharges Flash

Cartes à gratter

Airtel Money



Photo : JM

Le personnel médical suit régulièrement des formations de remise à niveau et d'adaptation aux nouvelles technologies médicales.

\*Pour toute recharge via Airtel Money